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С П Р А З Д Н И К О М  В Е С Н Ы ,

И вновь на наших улицах весна! Она несет свет
лый и радостный праздник 1 Мая. Этот праздник 
озарен решениями XXVI съезда партии, над осу
ществлениями которых уже трудится наш совет
ский народ.

Институт встречает Первомай новыми успехами. 
За первые месяцы 11-й пятилетки выполнен объем 
научных* исследований на 3,2 миллиона рублей, в 
том числе на 2,1 миллиона — по важнейшей тема
тике. Защищено 18 кандидатских диссертаций.

ТПИ участвует в разработке 13 комплексных 
программ Минвуза РСФСР, 4 целевых комплексных 
научно-технических программ Госкомитета по науке 
и технике СССР и 6 программ Академии наук 
СССР.

Крепнут связи с институтами Академии медицин
ских наук СССР и отраслевыми НИИ. Научная ра
бота позволяет улучшать качество подготовки спе
циалистов.

Товарищи студенты, преподаватели, научные ра
ботники, инженеры, аспиранты, рабочие и служа
щие! Поздравляем вас с Днем международной со
лидарности трудящихся!

Желаем дальнейших успехов в учебе и трудовой 
деятельности, большого личного счастья!

РЕКТОРАТ, ПАРТКОМ, КОМИТЕТ ВЛКСМ, 
ПРОФКОМ, МЕСТКОМ.

П О Б Е Д И Т Е Л И  
С О Р Е  И И О К Л И  И Я

Подведены итоги со
циалистического сорев
нования между фа
культетами и НИИ за 
первый квартал 1981 
года.

Первое место при
суждено АЭМФ (декан 
А. В. Лоос, секретарь 
партбюро В. Б. Тере
хин, председатель
профбюро А. И. Са
пожников). На втором 
месте — ФТФ (декан 
П. П. Тушин, секре
тарь партбюро О. В. 
Евдокимов, председа
тель профбюро М. Ф. 
Ткаченко). Третье мес

то занял ХТФ (деканы 
И. Г1. Чащин, В. К. 
Иванов, секретарь
партбюро В. Л. Ива- 
сенко, председатель 
профбюро В. Л. Ще- 
ринский).

Победителем соцсо
ревнования среди НИИ 
признан институт вы- 
’соких напряжений (ди
ректор В. Я. Ушаков, 
секретарь партбюро 
Б. В. Семкин, предсе
датель профбюро Г. С. 
Коршунов).

-Второе и третье мес
та заняли НИИ ЭИ и 
НИИ ЯФ.

З А Н Е С Е Н Ы  
НА ДОСКИ ПОЧЕТА

Подведены итоги 
предмайского социали
стического соревнова
ния. Победители, добив
шиеся наибольших ус
пехов в труде, занесе
ны на Доски почета.

НА ГОРОДСКУЮ 
ДОСКУ ПОЧЕТА:

ПОХОЛКОВ Ю. П„
профессор, проректор 
по научной работе.

НЕХОРОШЕВ Ю.С.,
профессор, заведую
щий кафедрой полит
экономии.

НА РАЙОННУЮ 
ДОСКУ ПОЧЕТА:

В О Д О П Ь Я Н О В
А. В., доцент, декан 
МСФ.

РОИТМАН М. С.,
профессор, ... заведую
щий кафедрой радио
техники.

С А П О Ж Н И К О В
А. И., доцент АЭМФ.

УСОВ Ю. П„ док
тор технических наук, 
зав. лабораторией 
НИИ ЯФ.

Большая группа про
фессоров, ' преподава
телей, студентов, науч
ных сотрудников зане
сена на Доску почета 
института.

I

ДРУГ ДРУГА ЧУВСТВУЯ ПЛЕЧО
ГРУППА 1382 — это 

(Один коммунист и 24_ ком
сомольца. От личной" ини
циативы зависят дела 
всех, от всеобщей заинте
ресованности—успех каж
дого. Именно поэтому все 
комсомольцы группы име
ют общественные поруче
ния. Л. Аристархова, 
Е. Белова, О. Бурмистро
ва, В. Борисенко, М. Ко- 
шаков—члены комитета 
комсомола ЭФФ, О. Лото
ва—председатель УВК 
специальности.

Желая как можно луч
ше познакомиться со сво
ей будущей профессией, 
мы не ограничиваемся 
рамками учебной програм
мы. Почти все студенты 
нашей группы занимаются 
научно- исследовательской

раоотой, прикреплены к 
лабораториям кафедры 
промышленной и медицин
ской электроники.

Собираясь вместе, луч
ше узнаем друг друга, и 
сплоченность группы рас
тет. Сколько человек — 
столько увлечений, люби
мых занятий. И. Беккер, 
Л. Аристархова, А. Га- 
рапацкий и С. Егоров за
нимаются водным туриз
мом, их приалекре’с'поко
рение бурных горных рек. 
Е. Майер, Р: Лукьянова, 
О. Лотова — тоже турис
ты, только пешие. Воз
вращаясь, они рассказыва
ют нам о красотах Роди
ны.

•Любимое занятие А. 
Кочетова — рисунок, гра
фика, лепка. И первые

ценители его работ. — ко
нечно же, товарищи по 
группе.

Любят у нас музыку. 
А. Чернявский — актив
ный участник дискотеки 
клуба общежития «Меч
та», О. Бурмистрова учит

ся играть на гитаре.
Большинство талантов 

открывается во время под
готовки к праздникам, ко
торые запоминаются на
долго.

Есть среди нас и 
спортсмены —В. Никола
ев занимается классиче
ской борьбой, выступает 
за честь института. В. 
Андрианов, Д. Хренков, 
М. Кошаков не раз отста

ивали честь факультета 
на соревнованиях по фут
болу и баскетболу.

Общественная работа и 
увлечения помогают уче
бе. Проверка всему —сес
сия. По результатам по
следней абсолютная успе
ваемость в группе соста
вила 100 процентов. В 
учебе задают тон 7 от
личников группы.

Сплоченность, чувство

долга, требовательность к 
себе и товарищам — ос
новные принципы, кото
рые должны жить в сту
денческой группе. В 
1382-й к ним прибавляют
ся еще инициатива, друж
ба, чувство товарищества.

О. УМАНСКИЙ, 
студент гр. 1382, 

секретарь комсомольского 
бюро специальности. 

Фото И. Вотчала.



ИТОГИ социалистиче
ского соревнования, под
веденные на ХТФ в канун 
открытия XXVI съезда 
КПСС, наглядно показали, 
с каким воодушевлением 
шли студенты факультета 
к этому знаменательному 
событию.

Звания лучших доби
лись группы 5072, 5081, 
5470.

В 76 грушах факульте
та состоялся принципиаль
ный разговор о недостат
ках, намечены планы их 
устранения. 290 высту
пивших на собраниях ком
сомольцев основное вни
мание уделили учебе и 
вопросам совершенствова
ния общественной работы 
в коллективе.

Сейчас студенты вклю
чились в Ленинский зачет 
«Решения XXVI съезда 
КПСС — в жизнь!», кото
рый поможет проверить 
эффективность работы 
комсомольской организа
ции.

Выполняя намеченные 
планы, студенты-химики

П Р Е Д М А Й С К О Е
Н А С Т Р О Е Н И Е

приняли активное участие 
в традиционной Неделе 
науки ТПИ. Проведены 
встречи с ведущими уче
ными и преподавателями 
— профессорами Е. Е. 
Сироткиной и В. П. Лопа- 
тинским. Плодотворно по
работали студенты в под
готовке докладов на науч
но-практических конфе
ренциях, большинство хи- 
миков-технологов провери
ли свои знания в предмет
ных олимпиадах.

Исследовательская ра
бота лучших групп, . рас
сказы об отличниках уче
бы и других передовиках, 
результаты мероприятий, 
проводимых в рамках не
дели, нашли отражение в 
«Вестнике НИРС» ХТФ,

на тематичеоких стендах 
профилирующих кафедр. 
В успешном проведении 
всех этих мероприятий 
немалая заслуга принад
лежит секторам НИРС и 
учебно-воспитательной ра
боты комитета комсомола 
факультета, возглавляе
мым Т. Лисициной и 
Л. Новиковой.

Но студенты-химики
могут не только активно 
учиться и заниматься на- 
у ч но - исследовательской 
работой, они готовы и 
плодотворно трудиться. 
Примером тому стал Ле
нинский коммунистиче
ский субботник, в кото
ром приняли участие все 
комсомольцы факультета.

В этот день студенты- 
химики наводили чистоту 
у профилактория и Дома 
культуры ТПИ, около 
своего учебного корпуса и 
в общежитиях. Особо от
личились трудовой ини
циативой и добросовест
ностью группы 5470, 
5680, 5382.

Полным ходом идет на 
факультете подготовка .с 
летнему трудовому се
местру, во время Которо
го на важнейших объек
тах области будут тру
диться 11 студенческих 
строительных отрядов об
щей численностью 320 
человек. Сейчас в ССО 
начинается смотр агит
бригад, шефство над 
трудными подростками,

дошкольными учреждени
ями, формируются лектор
ские группы. Наиболее ор
ганизованно эта работа 
проходит в отрядах «Кри
сталл» (командир Р. Иба- 
тулин), «Надежда» (ко
мандир Р. Аллаярова), 
«Синильга», " (командир 
В. ПопсГва).

В канун Первомая про
шел II тур смотра-конкурса 
студенческих -общежитий. 
Он помог обновить стен
ды, активизировать рабо
ту клубов, стенной печати. 
Наиболее успешно работа
ет студсовет общежития 
первокурсников на Усова 
13-а. .

Начинаётся плодотвор
ная подготовка к весенней 
сессии, ~К защите диплом
ных проектов. Пусть бое
вой ритм, взятый в канун 
XXVI съезда партии и в 
предмайские дни, будет 
расти и крепнуть, чтобы 
студенты успешно завер
шили свой учебный год.

А. ЛОШКАРЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ХТФ.

П О  И Т О Г А М  
О Л И М П И А Д Ы

ЕЖЕГОДНО с 1 нояб
ря по 20 марта проходит 
институтский тур Всесо
юзной олимпиады «Сту
дент и научно>-техннче- 
ский прогресс», в рамках 
которого проводятся
предметные олимпиады, 
конкурсы-смотры курсо
вых и дипломных проек
тов и отчетов по произ
водственным практикам. 
Цель ее — повысить ин
терес студентов к изуча
емым дисциплинам, сти
мулировать их творче
скую активность, изобре
тательность.

В этом учебном году 
было проведено 12 пред
метных олимпиад: по фи
зике, химии, математи
ке, иностранным языкам, 
сопромату, общей элект
ротехнике, теоретическим 
основам электротехники, 
автоматизации производ
ственных процёссов, эко
номике, начертательной 
геометрии и инженерной 
графике, в которых при
няли участие 2404 сту
дента. Все олимпиады 
проводились в два этапа. 
На первом студенты вы
полняли задание в учеб
ное время: на коллокви
умах, контрольных точ
ках и т. д. Студенты, до
бившиеся лучших ре
зультатов, приняли уча
стие во втором этапе 
олимпиады.

На довольно высоком 
уровне организовали
олимпиады кафедры ино
странных языков, авто
матизации производствен
ных процессов, большой 
активности студентов до
билась кафедра высшей 
математики.

Но, к сожалению, не 
в каждой олимпиаде 
приняли участие студен
ты всех факультетов. 
Например, кафедра об
щей электротехники не 
обеспечила участия в 
олимпиаде студентов

ФТФ, ТЭФ, УОПФ, ка
федра экономики—МСФ, 
ГРФ, ЭФФ; кафедра фи
зики — ЭФФ, кафедра 
ТОЭ — ФТФ, ЭФФ, ка
федра начертательной 
■геометрии и графики — 
УОПФ.

В рамках олимпиады 
проведено 96 смотров- 
конкурсов по специаль
ным дисциплинам, УЗ 
смотра курсовых и дип
ломных проектов, 69 
смотров-конкурсов, отче
тов по производственной 
црактике, В них “приня
ли участие 10550 сту
дентов. По сравнению с 
предшествующими года
ми следует отметить рост 
количества участников на 
ХТФ, АЭМФ и других 
факультетах.

Ряд специальных ка
федр института не про
вели олимпиаду по спе
циальности для студен
тов старших курсов. На 
ТЭФ не провели олимпи
ады кафедры теплофизи
ки и атомных-установок, 
парогенераторостроения, 
на АВТф  не была орга
низована олимпиада по 
радиотехнике. Этим ка
федрам следует серьез
нее относиться к участию 
в общеинститутских ме
роприятиях. Были ис
пользованы далеко не 
все возможности по про
паганде предметных
олимпиад, привлечению к 
ним студентов, по глас
ности результатов. А 
между тем олимпиада 
является самой массо
вой, наиболее вырази
тельной формой работы 
НИРС и должна стать 
стержнем всей учебной 
работы кафедр, направ
ленной на развитие твор
ческой активности сту
дентов.

А. ГЛЕБОВА, 
инженер группы 

НИРС научно-иссле
довательской части.

Михаил Шпагин 
учится на III курсе ве
чернего факультета. 
Он готовится стать 
специалистом по техно
логии машиностроения.

Учится Михаил ус
пешно, только на «хо
рошо» и «отлично». 
Последнюю сессию 
сдал всего с одной чет
веркой.

Нелегко совмещать 
работу с учебой. Но 
Михаил Шпагин з 
СКВ Института оптики 
атмосферы Сибирского 
отделения Академии 
наук СССР остается в 
числе лучших рабочих. 
Он — токарь высоко
го разряда.

НА СНИМКЕ: М. Шпагин на занятиях. 
Фото И. Вотчала.
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I НАГРАДА ИНСТИТУТУ
За успешное выпол

нение плана экономи
ческого и социального 
развития СССР за 
1980 год и заданий де
сятой пятилетки, за по

вышение эффективно
сти и качества научно- 
исследовательской ра
боты, подготовку высо- 
коквалифицированн ы х 
специалистов и дости
жение высоких показа

телей во Всесоюзном 
социалистическом со
ревновании НИИ ядер- 
ной физики награжден 
Почетной грамотой
Минвуза СССР и ЦК 
профсоюза работни
ков просвещения, выс
шей школы и научных 
учреждений.
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ПЕРЕД ДАЛЬНЕЙ ДОРОГОЙ
В марте состоялось утверждение строй

отряда «Голубая стрела». Сейчас отряд гото
вится в путь. Этому посвящено сегодняшнее 
комсомольское собрание.

ОТКРЫВАЕТСЯ и за
крывается дверь рабочей 
комнаты: входят все но
вые и новые ребята, об
суждая на ходу какие-то 
вопросы. До нас доносят
ся голоса девушек, об
суждающих проблему
стройотрядовской формы. 
Понятно, девушкам и на 
работе хочется выглядеть 
как подобает. Рядом ре
бята говорят об экзаме
нах, которые нужно будет 
сдатр вовремя. Во всем 
ощущается атмосфера
подготовки «Голубой стре
лы» к ‘летней поездке.

— Прошу внимания, — 
голос командира отряда

В. Поповой устанавливает 
тишину. — На повестке 
дня — обсуждение итогов 
подготовки к сезону.

После утверждения от
ряда, в состав которого 
вошли студенты от I до V 
курса, выбрали руководя
щее звено. Комиссаром 
стала Л. Давидик. Утвер
дили сектора: «Чебураш
ка»,«Память», «Лекто
рий», «Редколлегия». Из 
названий ясно, чем им
придется заниматься во
время маршрутов.

«Чебурашка» уже раз
вернула широкую деятель
ность в детском саду.

— Мы провели суббот
ник, — докладывает от
ветственная за это направ
ление в работе И. Ивано
ва, — помогли организо
вать несколько утренни
ков. А Л. Степанникова, 
которая играет на форте
пиано, разучила с ребя
тишками песенки.

Внимание к окружаю
щим людям — обязатель
ная черта проводника. Ее 
воспитанию способствует 
работа сектора «Память», 
который разыскал фрон
товиков И. С. Шершнева 
и В. П. Коваль.

— Наступают теплые 
дни, — обращается к 
стройотрядовцам В. Зыза, 
которая отвечает за рабо
ту этого сектора, — Ива
ну Степановичу нужно 
помочь вскопать огород.

Тут же решили встре
титься и с другим под
шефным, может быть, ему 
тоже нужна какая-то по
мощь.

!НА БАЗЕ  
НАУЧНОГО 
ПОИСКА

**,В ТЕЧЕНИЕ четы
рех дней на геолого
разведочном факультете 
проходила научно-мето
дическая конференция 
по проблеме «Рудное 
золото Сибири».

Коллектив факульте
та—один из сильнейших 
научных коллективов, 
изучающих геологию 
Сибири. Вопросами вы
явления признаков зо
лотого оруденения за
нимаются шесть из де
вяти кафедр.

На конференции бы
ло заслушано и обсуж
дено 22 доклада. В ее 
работе участвовало 
170 человек. Участни
ки конференции отме
тили актуальность ис
следований, их практи
ческую ценность, вы
сокий научный уро
вень. Разработки на
учных- исследований 
широко используются 
в учебном процессе. 
На их базе создается 
кабинет структур руд
ных полей, учебные ла
боратории обработки 
проб и термобарогеохи
мии. На вполне конк
ретном материале сту
денты—разведчики недр 
выполняют реальные 
курсовые и дипломные 
проекты.

В научных исследо
ваниях широко исполь
зуются достижения 
/ченых-физиков. С по
мощью НИИ ЯФ гео- 
ю т  смогли решить 
ряд теоретических воп
росов геохимии золота.

Наряду с этим кон
ференция обратила 
внимание на слабую 
оснащенность лаборато
рий новейшим обору
дованием. Есть недо
статки и организацион
ного плана: разобщен
ность рабочих коллек
тивов в исследованиях, 
вытекающее из этого 
мелкотемье. Планиру
ется внести предложе
ние в НИЧ об органи
зации на базе разроз 
ненных коллективов от
дела геологии золота.

А. САЗОНОВ,
зам. декана ГРФ.

: РЕПОРТАЖ

А ребята уже обсужда
ют, какие лекции должны 
прочесть в поезде, о чем 
побеседовать с пассажира
ми. В своих группах для 
общей подготовки намети
ли лекции и беседы по 
материалам XXVI съез
да КПСС, о международ
ном положении, о городе 
Гагарине.

Обо всех мероприятиях, 
их проведении и результа
тах сообщает редколле
гия. Организует и сплачи
вает * стройотрядовцев 
агитбригада, которая со
бирается почти каждый 
день.

Итоги подвели, но ра
боты еще много. В конце 
собрания решили ряд ор
ганизационных вопросов и 
задач, одной из которых 
является отличная работа 
в резерве Томска-И на 
субботниках. I Ребята бо
рются за право ехцть на 
«Томиче».

Закончилюрь собрание, 
а работа )продолжается. 
Скоро в пут*?.

М. КЦОВЯКОВА, 
студентка отделения 
журналистики ТГУ.



1 ■>"4 ЙА представала
I I  г :ред нами с га- 

с !тных страниц 
сначала как способная, 
подающ: я большие на
дежды ? [битуриентка, за
тем ка|А трудолюбивая, 
талантливая студентка, 
активная общественница. 
Ленинский стипендиат, 
затем — дипломница.

И вот — новая встре
ча с Ольгой Шаминой, 
теперь уже аспиранткой. 
Сейчас под руководством 
профессора В. И. Копы
това на кафедре гироско
пических приборов и уст
ройств она завершает ра
боту над кандидатской 
диссертацией. Тема ра
боты звучит сложно, осо
бенно для человека, не 
посвященного в тайны 
науки: «Критерии экви
валентного перехода от 
случайной вибрации к 
гармоничеокой при испы
таниях механических си
стем». Но нам удалось 
выяснить, что молодой 
ученый работает над со
вершенствованием мето
дов испытания приборов 
на надежность. Результа
ты найдут применение в 
таких отраслях промыш
ленности, как машино
строение, приборостроег 
«ие.

Н а с т о я щ е е  с ч а с т ь е
Ольга Шамина — че

ловек большой энергии. 
У этой хрупкой голубо
глазой женщины хватает 
времени и сил на многие 
дела. Общественная ра
бота — была секретарем 
комсомольской организа
ции кафедры, куратором. 
Сейчас ее подопечные —- 
студенты группы 7582.

— Общий язык с ре
бятами у нас найден, — 
улыбается Ольга, — но 
хлопот, конечно, хвата
ет. По общественной ра
боте мы, как правило, за
нимаем первые места, а 
вот по успеваемости идем 
пока неровно, и наша 
главная задача — ликви
дировать эти перепады. 
На собрании мы обсуди
ли итоги аттестации, на
метили меры. Будем ра
ботать.

Не расстается Ольга и 
со своим любимым спор
том — фигурным ката
нием, тренирует группу 
малышей из спортивной 
•школы. Встала на коньки 
и семилетняя Оля Ша
мина, так что спорт —

это семейное увлечение.
Жизнь интересная, со

держательная, беспокой*- 
ная, вмещающая в себя 
так много — научный 
поиск, общественные де
ла, земные семейные за
боты. Много в ней вол
нующих событий, но, по
жалуй, самое главное 
произошло недавно — 18 
марта Ольга Шамина 
стала кандидатом в чле
ны партии.

— Быть коммунистом 
— большая честь, ог
ромное счастье. Чувства, 
которые я испытываю 
сейчас, трудно передать 
словами, — взволнованно 
говорит Ольга. — Ведь 
я вступила в ряды КПСС 
■в год XXVI съезда. Чув
ствую и благодарность за 
доверие своих товарищей, 
и большую ответствен
ность.

Уверенно и твердо 
идет по жизни Ольга 
Шамина. Путь этот по
рой нелегок, но, навер
ное, именно в этом-то и 
есть настоящее счастье.

А. КУЗНЕЦОВА. НА СНИМКЕ: О. Шамина в лаборатории. Фото И. Вотчала.
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5 мая — 
День печати

тета и вещественные 
организации стали 
больше использовать в 
своей работе этот мас
совый воспитательный 
орган для пропаганды 
и обсуждения наших 
насущных проблем. 
Так, в газете выступа
ли декан ЭФФ Л. В. 
Сериков и начальник 
НИЧ Г. С. Зубарев со 
статьей об итогах ра
боты факультета в 
10-й пятилетке и о за
дачах факультета в 
1981 — 1985 годах. 
Замдекана по учебной

• Б О Е В Ы Е
ПОМОЩНИКИ
ВЫПОЛНЯЯ поста

новления ЦК КПСС 
«О руководстве Том
ского обкома КПСС 
средствами массовой 
информации и пропа
ганды», «О дальней
шем улучшении идео

работе С. Г. Черныше
ва — со статьей «По 
Ленину сверяя шаг».

Газета остро ставит 
и не решенные на фа

культете вопросы: по
рядок в общежитии, 
успеваемость первого

лошчеокои, политико- курса, повышение ка- 
воспитательной рабо- чества учебы и др. 
ты», партийное бюро Отрадно отметить, 
электрофизического фа- что критические вы-
культета усилило вни
мание к стенным газе
там.

отупления газеты при
водят к положитель
ным результатам, в ча-

г Основная цель, кото- стности, активизировала 
рую ставят перед со- свою работу УВК фа- 

! бой активисты стенной культета, улучшилась 
печати, — добиться организация соревнова-
большей актуальности, 
деловитости и конкрет
ности публикуемых ма
териалов и их эффек
тивности.

Стенной печатью на

ния на лучшую группу. 
Кроме факультет

ской стенгазеты, сту
дентами выпускаются 
газеты специальностей, 
групповые газеты и

факультете руководит газеты общественных 
работоспособная ре- организаций. Для ак- 
дакционная коллегия, тивизации их работы в 
возглавляемая студент текущем году уже про
ной группы 1382 Ека- ведено пять смотров-
териной Беловой. Ре- 

1 бята ответственно от
носятся к этому важ
ному делу, и "резуль
таты не замедлили ска
заться-

Факультетская газе
та «Электрофизик» 
выходит регулярно. Ее 
постоянные рубрики; 
«Дела учебные», «Нау
ка и мы*, «Соцсо

кон-курсов и до конца 
года будет проведено 
еще пять. Чаще всего 
побеждают в этих кон
курсах газеты специ
альности ПМЭ. К со
жалению, стенная га
зета самой большой по 
числу студентов спе
циальности СТИС не 
всегда выходит регу
лярно, не отличается

ревнование», «Обще- хорошим -качеством и,
житие — наш дом», 
«Внимание — | курс!», 
«Будущие инженеры» 
и др. непременно вы
зывают активный инте
рес студентов.

видимо, поэтому ее 
работа не дает нужно
го эффекта.

Выпускаются на 
ЭФФ также стенные 
газеты общественных

них наиболее интересна 
и содержательна газе-' 
та ДНД*Оперативник».

Газеты спорткомите
та бывают хорошо 
оформленными, с боль
шим количеством фото
графий, но в них пока 
мало материалов, про
пагандирующих спорт.

Большой популярно
стью у электрофизиков 
пользуются газеты 
строительных отрядов

На факультете про
ведены конкурсы по
литического плаката и 
агитационного «О вре
де курения».

В общем, можно от
метить, что работа 
стенной печати на 
ЭФФ активизирова
лась в текущем году, 
но мы не склонны счи
тать, что все уже сде
лано.

Прежде всего нам 
предстоит существен
но улучшить работу 
групповых газет и га
зет специальностей. 
Думается, что это 
проблема не только на
шего факультета. И, 
кажется, что институту 
следует перенять опыт 
нефтехимического ком
бината, завода «Мано
метр» — выпускать 
стенные газеты на ти
пографских заготовках, 
освобождающих обще
ственный актив от 
больших оформитель
ских работ.

Планируется повы
сить эффективность 
стенной печати и для 
этого шире организо
вать обсуждение ее 
выступлений.

Думается, что необ
ходимо расширить и 
общественный актив 
редколлегии.

Р. ГОЛЬД, секретарь 
партбюро ЭФФ.

П О Л И Т Е Х Н И К  
Д Е Л Я Т С Я  О П Ы Т О М

В НАШЕМ институ
те состоялся семинар 
секретарей партийных 
комитетов, заместите
лей по идеологической 
работе, редакторов 
многотиражных газет 
вузов, организованный 
отделом пропаганды 
горкома КПСС.

Опытом, накоплен
ным партийным комите
том института по руко
водству средствами 
массовой информации 
и пропаганды, поделил
ся секретарь парткома 
ТПП профессор В. А. 
Кочегуров. Он расска
зал о формах и мето
дах партийного руко
водства печатью, сов
местном формировании 
планов работы и ут
верждении их на засе
дании парткома. Пар
тийный комитет ут
верждает и тематику 
выступлений членов 
парткома и ректората. 
Регулярно заслушива
ются отчеты редколле
гии, контролируется 
выполнение постанов
лений об улучшении 
работы редакции, про
водятся встречи с жур
налистами и внештат
ными корреспондента
ми.

Газета выступает 
коллективным агитато
ром, пропагандистом и 
организатором реше
ния важнейших задач в 
обучении и воспитании 
студентов, слиянии 
учебного и научного 
процессов, повышении 
научного потециала. 
На заседании партий

ного комитета обсуж
даются вопросы, подня
тые газетой.

В. А. Кочегуров от
метил и ряд существен
ных недоработок: появ
ление на страницах га
зеты публикаций обще
го характера, без конк
ретно поставленной
проблемы, недостаточ
ную совместную рабо
ту с письмами читате
лей.

Заведующая отделом 
редакции С. Е. Сакс 
рассказала о структуре 
работы корреспондент
ского и внештатного 
актива, о тесной связи 
газеты с задачами, ко
торые ставят перед
коллективом института 
партийная организация 
и ректорат, о том, как 
координируется дея
тельность коллектива 
редакции, как помогает 
партком добиваться дей
ственности выступле
ний.

Заведующий учеб
ным отделом доцент 
Ю. И. Алексеев поде
лился опытом планиро
вания и организации 
работы отдела, поиска 
нужных тем, подбора 
авторов. Больше 15 
лет сотрудничает в ре
дакции доцеят АЭМФ 
К. А. Хорьков. Это 
один из ведущих уче
ных института, в кон
це прошлого года за
щитивший докторскую 
диссертацию. К. А. 
Хорьков возглавляет 
теперь электроэнерге
тический факультет. 
Но корреспондентскую

работу по-лрежнему 
считает одним из важ
нейших партийных по
ручений. Он рассказал 
о своей работе в газе
те, поставил некоторые 
задачи перед редакци
онным коллективом. 
На семинаре шла речь 
о насущных проблемах, 
которые надо решать 
сегодня, сейчас, о важ
нейших событиях в 
жизни вузов, о творче
ских отношениях пар
тийных комитетов с 
редакциями газет. Со
бравшихся на семинаре 
интересовали многие 
частные вопросы орга- 
низ^мии работы редак
ции- принципы форми
рования редколлегии, 
привлечения к выступ
лениям в газете актива 
института и студентов.

На семинаре высту
пил заместитель заве
дующего - отделом про
паганды горкома
КПСС Н. Т. Масалов. 
Он подчеркнул, что 
партийная организация 
ТЛИ не формально ру
ководит своей печат- 

' ной трибуной и поже
лал газете активизиро
вать освещение комсо
мольской и профсоюз
ной жизни студентов, 
а парткому — заслу
шивать отчеты комите
та ВЛКСМ и профкома 
по работе с печатью.

В целом партийное 
руководство газетой 
«За кадры» и другими 
средствами массовой 
информации и пропа
ганды получило поло
жительную оценку.

Руководство факуль- организаций и среди

В ГАЗЕТЕ «За кадры» 
под многими выступления
ми можно увидеть фами
лии доцента кафедры исто
рии КПСС Г. Яловской, до
цента, заместителя декана 
электроэнергетике с к о г о 
факультета Ю. Алексеева, 
которых вы видите на 
этом снимке. Галина Ва
сильевна выступает по 
вопросам обучения студен
тов общественным наукам, 
идейно-воспитательной ра
боты в коллективе, пар
тийно-политической учебы 
коммунистов. Юрий Ива

нович пишет на разные те
мы учебно-воспитательной 
работы.

Сегодня в нашей газе
те в год выступает не ме
нее 450 авторов, более 
100 из них — постоянно. 
Актуально звучит для них 
ленинский завет нашей 
прессе, подчеркнутый на 
XXVI съезде партии: пи
сать доходчиво и ярко, 
живым языком, чтобы 
средства массовой инфор
мации и пропаганды были 
подлинной трибуной пар
тийного и общенародною

общественного мнения. 
Каждую статью в газете 
надо рассматривать как 
серьезный разговор с 
людьми, которые ждут не 
только правдивого и опе
ративного изложения фак
тов, но и глубокого их 
анализа, серьезного обоб
щения. Эти требования 
должны стать для всех 
закадровцев и их коллег 
по средствам массовой ин
формации и пропаганды 
программой в дальнейшей 
работе.

Фото И. Вотчала.
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= По приглашению Ере- 
11 ванского политехническо- 
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|  машиностроительного фа-
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Политехники повезли 
конкурсную программу со 
слайдами, развлекатель
ной, танцевальной музы
кой, с рассказом об изве
стных музыкальных кол
лективах мира.

В праздничные дни з 
Новосибирск выезжает 
ансамбль политической 
песни ЭФФ «Диалог». Он 
примет участие в фести
вале песни и политпла- 
ката, в Неделе интерна

циональной солидарно
сти студентов с народа
ми, борющимися за не
зависимость.

СЛЕТ
ЭСПЕРАНТИСТОВ

Эсперантисты Томска 
собираются принять уча
стие в традиционном зо

нальном слете, который 
будет проходить* в Доме 
культуры ТПИ и клубе 
АЭМФ «Фантазия». В 
программе слета—вечера- 
встречи, конференции, 
агитационные выступле
ния.

На слет приезжают го
сти из различных горо
дов Сибири и У^ала.

Е. ЭИХГОР^
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Ф О Т О К О Н К У Р С  §
аистят, молодежь и весна » I

ЗНАКОМЬТЕСЬ; «ЭТЮД»
машино-
:<ЭТЮД»

своими
считаем

фотогра-

Фотоклуб 
строителей 
был создан в 1977 ГО
ДУ-

Основными 
задачами мы 
пропаганду 
фии, как изобразитель
ного искусства, и даль
нейшее повышение 
мастерства.

Фотоклуб постоянно 
участвует в институт
ских и факультетских 
фотовыставках. Перио
дически, два раза в 
месяц, готовятся ма-. 
териалы для стенда, 
отражающего жиз!нь 
факультета во всех ее 
аспектах. Здесь нам. 
часто помогают фото
любители.

В клубе восемь че
ловек. Но как в каж 
дом творческом кол
лективе, существуют 
свои творческие вкусы 
и увлечения. Одни за
нимаются репортажной 
съемкой, требующей 
быстроты, оператив

ности, другим нра
вится фотографиро
вать пейзажи, третьим 

-  делать портреты.
Раз в месяц прово

дится собрание членов 
клуба, на котором об
суждаются текущие 
вопросы, выдаются за
дания, разбираются ра
боты,' каждый выска
зывает свое мнение.

С начинающими фо
толюбителями прово
дятся занятия, более 
опытные товарищи де
лятся с ними своими 
знаниями, опытом, по
могают приобретать 
практические навыки.

У фотоклуба обшир
ные планы. Надо начи
нать готовить нагляд
ную агитацию для аби
туриентов.

Ю. БЕЛЯЕВ, 
член клуба.

НА СНИМКАХ: аль
ма-матер.
Фото А. Котельникова.

После гонки.
Фото И. Гаага.

.. Свисток судьи... Веревка, что
струна,

Пересекла обветренные скалы.
И в высоту куда-то увлекала 
Безжалостно отвесная стена. 
Предельно точно вычерчен

маршрут
Неумолимо яркими флажками.
И хочется порой вцепиться

в камень
И отдохнуть...
Рекорды подождут.
Враз обессилев, словно сбитый

влет,
Прильнешь к скале пылающей

щекою...
Но что-то оживет в тебе такое, 
Что вновь заставит двигаться

вперед
И вверх... И вот —- финальная

минута,
Твой спуск — полет. И глуп

вопрос:
— Ну как?
Еще в твоих пульсирует руках 
Вся трудность покоренного

маршрута.

Друзья уходят, улетают прочь,
К судьбе иной — высокой и

прекрасной.
И скоро мы останемся одни 
На сквозняках пустых и чистых

комнат.
И будем снова ждать, как ждали

наши
Далекие праматери — своих 
Мужчин — с войны или охоты, 
Так мы — с высоких, чистых,

. белых гор.
; Разлука вечно будет приносить 
| Тоску и грусть, и зависть к

уходящим,
; И невозможно к этому

привыкнуть
; Живой душе, как телу — к острой

боли.
; И вечно будет краток миг

прощанья,
! Каким бы ни был долгим. Вечно

будет
; Недоставать каких-то самых

важных
; И теплых слов...
! И лишь осядет в память

Ирина КИСЕЛЕВА:

«ПИШУ О ТОМ, ЧТО ДОРОГО»
Что можно написать о себе? Все так 

обыкновенно.
Кончила школу, работала в детском 

саду, потом уже в Томске — на заво
де крупнопанельного •домостроения 
контролером ОТК, крановщицей.

В школе мне в равной степени нра
вилась и литература, и математика. 
Долго колебалась, какой выбрать путь 
в жизни. Все же остановилась на спе
циальности инженера, занимаюсь при
кладной математикой. Считаю, это 
универсальная наука, а инженеры-ма
тематики нужны в любой области.

Я начала писать после первого похо
да в горы. Не бросаю и сейчас. Иногда 
стихи приходят в дороге — под стук ко
лес или пение снега, иногда ночью — 
на краешке кухонного стола. Пишу о 
том, что вижу вокруг себя, что мне 
близко и дорого: о красоте земли, о
городе, который стал почти родным, о 
друзьях и дорогах, о любви. Стихи, 
которые представляю на суд читате
лей сегодня, — как раз из тех, что 
родились под впечатлением дорог и 
встреч.

Короткий взгляд, прощальный 
взмах руки...

И этим жить теперь до новой
встречи!

...Вот если б вспоминали вы о нас 
Хоть изредка на тропах

поднебесных,
Хоть пару строк вложили бы

в конверт
И переслали нам с попутным

ветром,
Чтоб донесли до нас тепло сердец, 
Не очерствевших в грозах и

метелях,
Чтобы не плакать женщинам

в ночи
В пустынных городах...

Как это страшно!
... Но нет! Вы никогда не шлете

нам
Ни писем, ни звонков

междугородных:
У вас на то причины и резоны...

Ну что же! В нас от века зажжена 
Святая вера в то, что вы вернетесь, 
Смуглы, широкоплечи,

большеглазы,
Победой окрыленные и счастьем. 
Увидеть наяву родные лица, 
Пожать ладони,
Стиснуть чьи-то плечи,
Вновь окунуться в мир.
И нашу жизнь
Наполнить шумом, суетой и

счастьем,
Пожить для вас, сгорая и любя. 
Благословим же эту нашу жизнь, 
Прекрасную и в радости, и в муке, 
И дай нам бог—терпения. А вам, 
Крылатым нашим мальчикам,— 
Удачи.
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I ОПЕРА ИА СЩЕНЧЕСКОЙ СЦЕНЕ
Коллектив народного 

оперного театра порадовал 
нас новой оперой. На этот 
раз не пышной и торже
ственной, а веселой, ко
мической оперой-буффа 
Дж. Б. Перголези «Слу
жанка-госпож а ».

В двух действиях опе
ры заняты всего гри чело
века, причем одна роль— 
мимическая. Изящно опу
тывает • своего хозяина 
Уберто ловкая служанка 
Серпина. Дуат Э. Декало 
и В. Пантелеевой легок и 
слажен. Прекрасные во
кальные способности со
листов сочетаются с уме
лой игрой. Хорошо впи
сывается в ансамбль 
С. Дейкун, исполняю
щий роль Веспоне 
— и преданного слуги 
своего господина, и озор
ного молодого человека,

который не прочь подыг
рать горничной, мечтаю
щей стать хозяйкой пыш
ного дома.

Над спектаклем рабо
тали художественный ру
ководитель коллектива 
В. П. Мельниченко и ре
жиссер О. П. Боярская. 
С любовью и умением сде
ланы молодым театраль
ным художником О. 
Мартьяновой легкие,
изящные, под стать музы
ке, декорации. Хорошо 
смотрятся костюмы.

После спектакля мы по
беседовали со зрителями. 
Доцент АВТФ Н. В. Три- 

«ханова — давняя поклон
ница театра. И на этот 
раз она пришла на пре
мьеру, с дочерью Татья
ной.

— С удовольствием по
слушали мы новую опе

ру в постановке нашего 
коллектива. Органично 
вплеталось в действие му
зыкальное сопровождение 
оркестра. Во всем чув
ствуется высокая музы
кальная культура.

В зале было много гос
тей. Преподаватель музы
кального училища В. Н. 
Неугодина сказала:

— Приятно было позна
комиться с оперой-буффа 
в постановке самодеятель
ного коллектива. Впечат
ление самое хорошее.

— Томичи не избалова
ны оперным искусством, а 
поклонников оперной му
зыки много, — добавил 
сотрудник ТИАСУРа В. А. 
Рабинович, — поэтому но
вый спектакль народного 
театра — большое собы
тие в культурной жизни 
города.

Выразили свое впечат
ление от постановки опе
ры студентки И. Шмако
ва, Г.. Козлова, Т. Мар- 
тышина, Н. Павленко.

— Некоторые из нас 
оперу со сцены слышат 
впервые, поэтому, навер
ное, у нас особенно яркое 
впечатление и от исполне
ния, и от самой музыки.

Несколько слов сказал 
дирижер камерного ор
кестра В. М. Максимов:

— Для меня это был
дебют, до этого мне не 
приходилось дирижиро
вать оперой. Понятно по
этому и то волнение, кото
рое я испытывал: Пер
вый опыт нашего сотруд
ничества показал, что 
можно ставить с оркест
ром и другие оперы.

Р. ГОРСКАЯ.
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Свободное время—наше богатство


